

Enfermeros del General de Valencia participan en un proyecto internacional de investigación



Doce enfermeros expertos se han sumado a un estudio liderado por la Griffith University de Australia para valorar el cuidado de catéteres.

El sistema de catéteres intravenosos periféricos se estudiará conjuntamente en 50 países.

Además de los datos sobre prevalencia, se identificarán qué materiales y métodos de fijación son más eficaces y evitan nuevas inserciones.

Un equipo de enfermeros del Hospital General de Valencia se ha sumado al proyecto de investigación internacional, liderado por la Griffith University de Australia, “Un millón de catéteres globales: estudio de prevalencia mundial de catéteres intravenosos periféricos (OMG PIVC Study)”, en el que participan profesionales de más de 50 países.

Su trabajo, impulsado por la dirección de Enfermería del hospital, se centrará en la valoración y cuidado de los catéteres intravenosos periféricos con el fin de identificar y evaluar la prevalencia de complicaciones en pacientes, así como los catéteres redundantes y la práctica actual en los métodos de fijación y en el uso y manejo de los apósitos.

Los datos de este estudio permitirán valorar de un modo objetivo el coste derivado de las nuevas inserciones innecesarias de catéteres intravenosos periféricos y reducir así el gasto de asistencia de un modo considerable, en particular en los países en vías de desarrollo.

Este es un modo de generar información valiosa sobre una técnica básica en enfermería como es la toma de una vía venosa para la instauración de un tratamiento médico, que no solo va a ser de utilidad en los países con menos recursos, sino que posibilitará establecer unos estándares universales para esta técnica.

El equipo del Hospital General de Valencia se configuró como tal en 2012 –impulsado por la Dirección de Enfermería- y lo integran doce enfermeros de distintas áreas asistenciales. El objetivo del grupo de trabajo, integrado en la red INCATIV (Indicadores de Calidad en la Terapia Intravenosa), era la creación de un registro para seguimiento y estudio de la evaluación de los catéteres implantados en los pacientes hospitalizados en el General, para la elaboración de un Protocolo de canalización.

Posteriormente, los miembros de este equipo, tras la experiencia acumulada, han organizado una serie de sesiones formativas para dar a conocer la mejor praxis de esta técnica entre el colectivo de profesionales del centro, incluyendo en su programa aspectos del control de las infecciones tras cateterización venosa periférica (flebitis) o los cuidados que debe tener en cuenta en el paciente o su cuidador cuando reciben el alta hospitalaria y se van a su domicilio, entre otros.

Esta experiencia – ha señalado la directora de Enfermería, Ángela Garrido- es la que ha determinado la incorporación del equipo del Hospital General a este proyecto dado que su implicación en el desarrollo de este proceso se les ha dado oportunidad de proyectarse hacia otras áreas calidad para su desarrollo profesional.

La consulta de ostomías del Hospital General atiende a 60 pacientes en 2014



El Hospital General ha sido uno de los centros que ha compartido el Premio A tu Salud a la Mejor Iniciativa Socio-sanitaria.

En 2013 atendió casi a un centenar de pacientes, con un promedio de cinco visitas a cada uno.

Atendida por un enfermero experto en ostomías, tiene un código abierto para el que los pacientes puedan solicitar consulta.

La experiencia en los cuidados de estomas ha hecho posible que el General fuera centro seleccionado para trabajar en un protocolo.

El Hospital General de Valencia cuenta desde 2009 con una consulta enfermera dedicada a la atención de pacientes ostomizados –el estoma es una apertura en la pared abdominal directa a una parte del intestino- a los que se les ha practicado una colostomía o una ileostomía. Estos pacientes requieren, además de unos cuidados específicos tras la intervención, pasar por proceso de aprendizaje para el autocuidado de su estoma, así como un seguimiento enfermero que se realizará durante un año.

Durante 2013, en esta consulta han sido atendidos 93 pacientes de los que 51 fueron por ostomizados tras ser intervenidos de una colostomía y 42 por ileostomía. 54 de estos pacientes fueron intervenidos de forma urgente y 39 programados. En lo que va de año, han sido ostomizados 60 pacientes.

Le experiencia acreditada en el cuidado de estos pacientes ha hecho posible que la consulta del General fuera seleccionada para participar en el proyecto en el que se ha elaborado un protocolo de atención al paciente, en colaboración con la Conselleria de Sanitat y el Grupo Comunidad Valenciana de Consultas de Ostomía (GCVCO).

El proyecto ha recibido el pasado junio el reconocimiento del diario La Razón al otorgarles el premio “**A tu Salud a la mejor iniciativa Socio-sanitaria**” en una ceremonia en la que la ministra de Sanidad, Ana Mato hizo la entrega del premio.



El equipo interinstitucional que ha participado en este proyecto ha reunido a más de 150 enfermeros expertos de toda España, de los que 20 pertenecen a distintos centros de la Comunidad Valenciana. Todos ellos trabajan para mejorar la calidad de vida del paciente ostomizado y según señala Vicente García, enfermero responsable de la consulta del Hospital General de Valencia, el servicio hospitalario es una de las claves que mejor garantizan la atención sanitaria de estas personas, ya que el paciente es atendido antes de darle el alta hospitalaria y posteriormente será visitado en el consulta enfermera de estomaterapia, a la semana, al mes, a los tres meses y al año, toda vez que la consulta mantiene abierto un código para que los pacientes que lo necesiten puedan recibir atención personalizada.

Hay que tener en cuenta que una ostomía requiere un cuidado especial que en principio se realiza por los profesionales sanitarios, pero luego formará parte del autocuidado del paciente y su familiar. Por esta razón paralelamente al proceso de atención sanitaria hay un proceso de educación para la salud, en el que el paciente recibe una formación individualizada y ajustada a sus necesidades.

El General de Valencia tiene en marcha más de 400 proyectos de investigación



El conseller de Sanitat, Manuel Llombart, ha visitado hoy la Unidad de Investigación Clínica de la Fundació de Investigació del Hospital General de Valencia, un servicio que el próximo mes de septiembre cumplirá dos años en funcionamiento con más de 400 proyectos en marcha.

“Desde sus comienzos, -ha destacado el conseller-, esta Unidad ha logrado impulsar y mejorar la competitividad de la investigación biomédica del Hospital, cuya actividad investigadora ha aumentado un 37% respecto a 2011”.

El conseller de Sanitat, Manuel Llombart, ha visitat hui la Unitat d'Investigació Clínica de la Fundació d'Investigació de l'Hospital General de València, un servei que el pròxim mes de setembre complirà dos anys en funcionament amb més de 400 projectes en marxa.

“Des de els seus començaments, -ha destacat el conseller-, esta Unitat ha aconseguit impulsar i millorar la competitivitat de la investigació biomèdica de l'Hospital, l'activitat de la qual investigadora ha augmentat un 37% respecte a 2011”.

Edita: CHGU Depósito legal: V-3066-2005
Dirección Gerencia del Consorcio:
Av. Tres cruces, 2 46014 - VALENCIA
tel: 9619 72000 - fax: 9619 72092
e-mail: chguv@gva.es
web: chguv.san.gva.es

